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Ata da 537ª Reunião Ordinária do CES/PE 
Conselho Estadual de Saúde – CES/PE 

 
Ao décimo quinto dia do mês de Dezembro de dois mil e vinte e um, às quatorze 1 
horas teve início a qüingentésima trigésima sétima Reunião Ordinária do Conselho 2 
Estadual de Saúde - CES/PE, localizado a Rua João Fernandes Vieira, 518 - Boa Vista – 3 
Recife – PE. Por Web-conferência no Telesaúde. Presentes as entidades e respectivos 4 
representantes: José Carlos Tavares, Trabalhador, Sindisprev, Titular; Ivonete Maria 5 
Batista, Trabalhador, Sindisprev, Suplente; João Batista Fortunato, Trabalhador, 6 
SINDSAÚDE, Titular; Rudenil Monteiro Simões, Trabalhador, SINDSAÚDE, Suplente; 7 
Irís Maria da Silva, Trabalhador, CRP-02; José Felipe Pereira, Trabalhador, Sindsep/PE, 8 
Titular; Adma Belarmino de Sousa, Trabalhador, Sindupe, Titular; Rosa Maria de Lima 9 
Gomes, Trabalhador, SOEPE, Titular; Ana Caroline Novaes Soares, Trabalhador, 10 
Coren/PE, Suplente; João Rildamar de Andrade, Trabalhador, SEEPE, Titular; Magdiel 11 
Matias de Vasconcellos, Trabalhador, Satenpe, Splente; Euclides Monteiro Neto, 12 
Usuário, Instituto Brasileiro Pró-Cidadania, Titular; Luiz Sebastião da Silva, Usuário, 13 
Instituto Brasileiro Pró-Cidadania, Suplente; Josefa Renê Santos Costa, Usuário, 14 
Aduseps, Titular; Isaac Machado de Oliveira, Usuário, Saravida, titular; Alan Patrício 15 
Menezes Silva, Usuário, CUT, Titular; Ana Mônica Ribeiro Nascimento Cordeiro, 16 
Usuário, Pastoral da Saúde, Titular; Adeildo Antônio da Silva, Usuário, Pastoral da 17 
Saúde, Suplente; Antenor Martins de Lima Filho, Usuário, FETAPE, Titular; Inez Maria 18 
da Silva, Usuário, CEPAS, Titular; Ubirajara Alves de Lima, Usuário, FECOPE, Titular; 19 
Antônio José Gomes de Oliveira, Usuário, FECOPE, Suplente; Jair Brandão de Moura 20 
Filho, Usuária, GESTOS, Titular; José Cândido da Silva, Usuário, Gestos, Suplente; Julio 21 
Cesar Bezerra da Silva, Usuário, Circulo Operário de Nazaré da Mata, Suplente; Paula 22 
Thauany de Alencar Lúcio, Usuário, Madre Paulina, Titular; José Wilson Alencar de 23 
Oliveira, Usuária, Madre Paulina, Suplente; Erivânia Ferreira da Silva, Usuário, 24 
ADVAMPE, Titular; Enilda Lino do Nascimento,Gestor/Prestador, Secretaria de 25 
Educação, Suplente; Humberto Maranhão Antunes, Gestor/Prestador, Secretária de 26 
Saúde, Suplente; Lidiane Rodrigues Gonzaga, Gestor/Prestador, Secretaria de Saúde, 27 
Titular; Jany Welma Albuquerque, Gestor/Prestador, Secretaria de Saúde, Suplente; 28 
Maria Fernanda Gomes Ribeiro de Andrade, Gestor/Prestador, SEPLAG, Titular; 29 
Gustavo Brito Marinho Falcão, Gastor/Prestador, Seplag, Suplente; 1.Justificativas de 30 
ausências. 2. Informes: 2.1 Entrega da ata da 532ª Reunião Ordinária; 2.2 Curso de 31 
Formação para o Controle Social; 3. Homologação: 3.1 Ata da Ata da 531ª Reunião 32 
Ordinária do CES/PE; 3.2 Programação Anual da Saúde PAS 2023; 3.3 Tabela de 33 
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procedimentos, medicamentos Órtese e prótese, matérias especiais e incentivos da 34 
Secretaria Estadual de Saúde de Pernambuco – SES/PE; 3.4 Regimento interno da 35 
Conferência Estadual de Saúde Mental; 3.5 Regimento Eleitoral da Conferência 36 
Estadual de Saúde Mental; 3.6 Carta de recomendação do movimento social para 37 
articulação de mobilização para IV Conferência Estadual de Saúde Mental; 3.7 Nota 38 
de repúdio a LEI a LEI Nº 14.251, DE 25 DE NOVEMBRO DE 2021 Abre a os 39 
Orçamentos Fiscal e da Seguridade Social da União,em favor de diversos órgãos do 40 
Poder Executivo e de Operações Oficiais de Crédito, no tocante as comunidades 41 
terapêuticas; 3.8 Noção de apoio á nota emitida pelo Fórum Inter religioso gente de 42 
FEE solidariedade a Dra. Vera Baroni insigne e mulher pernambucana homenageada 43 
na 8° Conferência de Saúde de Pernambuco em 2015, em face as agressões sofridas 44 
pela advogada Vera Baroni, membro do povo de terreiro e componente deste fórum.  45 
4. Planejamento das Ações do CES 2022 5. Eventos e Representações Externas: 5.1 46 
Fórum Social Mundial 2022, no período de 26 a 31 de janeiro, em Porto Alegre; 5.2 47 
Seminário do Controle Social em que será realizada a eleição das entidades da 48 
sociedade civil representantes dos Usuários do SUS e Trabalhadores de Saúde que 49 
comporão o Conselho Municipal de Saúde de Caruaru no biênio 2022/2023, no dia 50 
16/12/2021, às 14h, no Auditório da Secretaria Municipal Saúde, localizado na 51 
Avenida Vera Cruz, 654, Bairro São Francisco, Caruaru; 5.3 10ª Conferência Municipal 52 
de Saúde das Vertentes/PE a Secretaria Municipal de Saúde convida para solenidade 53 
de abertura, dia 16 de Dezembro de 2021, das 08h às 16h, no Auditório da Escola Ian 54 
Márcio no centro da cidade das Vertentes/PE. 6. Encerramento. O conselheiro 55 
Humberto sauda a todos os conselheiros e conselheiras, aqueles que estão tambem 56 
participando como acompanhantes de mais uma sessão, da inicio a sessão 537 57 
Reunião Ordinária, pergunta se tem ausencias a justificar a Suzana. Suzana informa 58 
que sim, diz que justificaram a ausência a conselheiro Antônio Carlos, Mônica 59 
Gusmão, Ziuna da Costa. O conselheiro Humberto passa para o ponto 2 Informes. 2.1: 60 
informa que esta sendo entregue a ata da reunião 532. O conselheiro Jair informa 61 
que amanhã estará acontecendo à posse da gestão 2022/2024 do Conselho Nacional 62 
de Saúde, na Sexta o primeiro Pleno e ele esta no aeroporto para participar da Posse 63 
enquanto conselheiro dessa atual gestão então não vai poder ficar na reunião por 64 
muito tempo. O conselheiro Adeildo informa sobre o conselho Municipal de saúde de 65 
São Lourenço da Mata, como todos sabem a gestão atual destituiu o conselho em 66 
Junho de 2021, lutaram e conseguiram o apoio da promotoria de saúde do ministério 67 
publico e a promotora decidiu reconduzir os conselheiros até Junho de 2022 para que 68 
apreciassem o relatório de gestão e também organizarem a conferência municipal de 69 
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saúde para que nelas tirasse a eleição tirar os conselheiros, foi questionado a 70 
legalidade desse ato, então os conselheiros de São Lourenço querem posição do 71 
Conselho Estadual de Saúde através da sua comissão de assessoramento sobre esse 72 
assunto já que eles estão cientes de todo o assunto de são Lourenço e estão 73 
querendo um parecer que eles já enviaram e até agora não chegou nada sobre isso. 74 
Diz que o ministério público reconduziu os conselheiros já que a gestão atual 75 
destituiu o conselho em Junho de 2021. Então a promotora reconduziu os 76 
conselheiros para o conselho atual. Gostaria de saber a legalidade disso e a posição. 77 
O conselheiro Antenor que ontem tiveram em reunião com o secretario de saúde Drº 78 
André e apresentaram um projeto que a FETAPE Junto com a Fiocruz, com o centro 79 
nordestino de medicina popular a CUT, e o gabinete do deputado Doriel Barros que é 80 
o presidente da comissão de Agricultura na Alepe, elaboraram um projeto que chama 81 
quintais de saúde que é um projeto para a formação das lideranças sindicais e 82 
dirigentes na área da saúde de principalmente no campo da medicina, das plantas 83 
medicinais onde como projeto piloto vão implementar em 10 municípios de todos os 84 
estados de Pernambuco 10 municípios quintais de saúde onde vão ser produzidos 85 
plantas medicinais e trabalhando também com as terapias complementares da saúde, 86 
foi apresentado esse projeto a secretaria o secretario os pediu para remeter também 87 
esse projeto ao conselho para apreciação do conselho como não havia tempo para 88 
juntar a essa reunião esta apresentando como informe e gostaria de vê qual o 89 
procedimento que possam apresentar ao conselho para que na próxima no ano que 90 
vem possam por em apreciação também do conselho esse projeto que a FETAPE 91 
junto com essas outras organizações esta apresentando a secretaria de saúde, então 92 
gostaria só de vê qual o procedimento que possa fazer para apresentar isso. Para que 93 
na próxima reunião do conselho já no ano que vem que possam colocar em 94 
apreciação. Infelizmente hoje teve o conselho deliberativo da FETAPE que acabou 95 
agora pouco e ele apesar de estar vacinado com as 3 doses não ia ter tempo de 96 
chagar na reunião presencial. Por isso esta participando de forma virtual da sede da 97 
FETAPE. O conselheiro Sebastião só gostaria de informar que esta em Nazaré da Mata 98 
e as atividades de lá, avisa também da os parabéns a Antenor e espera que Nazaré 99 
seja contemplada também, ele esta fazendo uma articulação com o Drº Sineir 100 
Caiconde ele falou que nessa quarta feira próxima, estava no centro nordestino 101 
estaria pela parte da manhã e vai conversar com Drº Sineir para vê quais atividades 102 
que vai destinada para Nazaré para o Circulo Operário de Nazaré da Mata. A 103 
conselheira Renê diz que gostaria de informar que a hemodinâmica dos grandes 104 
hospitais do SUS esta quebrada o Agamenon não esta funcionando, na Restauração 105 
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esta funcionando mais esta super cheio, não se sabe bem se o Otavio de Feitas enfim, 106 
então com denuncias e reclamações de pacientes com câncer com colangiocarcinoma 107 
que precisam fazer drenagem, colocar uma drenagem para melhorar sua qualidade 108 
de vida ao menos agora no fim da vida nesse momento de grande sofrimento 109 
paciente com estase, com muita coceira no corpo e bem ictérico, pacientes que 110 
foram operados, até mandou ontem uma informação ao secretario perguntando 111 
onde é que esse paciente vai fazer a sua drenagem, então esse informe para Drº 112 
Humberto e também com o secretario e todos para eles, correrem atrás do paciente 113 
que precisa de uma drenagem para aliviar a sua coceira, muito prurido por conta do 114 
tumor hepático, onde esta funcionando, onde tem a hemodinâmica funcionando no 115 
SUS. 2.2: Lidiane faz a fala sobre o Curso de formação para o Controle Social, 116 
reafirmação de proposta para custo junto a secretaria de saúde. O registro em ata se 117 
da para reorganização e estarte do curso, a principio no primeiro semestre de 2022 118 
de forma presencial. Articulação junto as geres e com as secretarias municiapis para 119 
liberação de cordenadores e professores. 3. Homologação: 3.1 Ata da Ata da 531ª 120 
Reunião Ordinária do CES/PE aprovada. 3.2 Programação Anual da Saúde, 121 
Conselheiro Euclides relata sobre o parecer da comissão de análise orçamento, foi 122 
trabalhado toda questão da PAS 2023 e apoiaram todos os acréscimos que foram 123 
feitos. O conselheiro Humberto conclui aprovando a PAS 2023. 3.3.Tabela de 124 
procedimentos, medicamentos Órtese e prótese, matérias especiais e incentivos da 125 
Secretaria Estadual de Saúde de Pernambuco, Euclides informa que foi aprovado o 126 
acréscimo na tabela SUS pela comissão de análise e orçamento. 3.4. Regimento 127 
interno da Conferência Estadual de Saúde Mental, Aprovado. 3.5. Regimento Eleitoral 128 
da Conferência Estadual de Saúde Mental, Aprovado. 3.6. Carta de recomendação do 129 
movimento social para articulação de mobilização para IV Conferência Estadual de 130 
Saúde Mental, carta sem oposição da comissão. Aprovada. 3.7. Nota de repúdio a LEI 131 
a LEI Nº 14.251, DE 25 DE NOVEMBRO DE 2021 Abre aos Orçamentos Fiscal e da 132 
Seguridade Social da União, em favor de diversos órgãos do Poder Executivo e de 133 
Operações Oficiais de Crédito, no tocante as comunidades terapêuticas, Janny Welma 134 
faz a fala sobre a nota de repúdio. Aprovada por este pleno. 3.8 Noção de apoio á 135 
nota emitida pelo Fórum Inter religioso gente de FEE solidariedade a Dra. Vera Baroni 136 
insigne e mulher pernambucana homenageada na 8° Conferência de Saúde de 137 
Pernambuco em 2015, em face as agressões sofridas pela advogada Vera Baroni, 138 
membro do povo de terreiro e componente deste fórum. Considerada aprovada a 139 
moção de Apoio. 4. Planejamento das Ações do CES 2022, a conselheira Lidiane vai 140 
contextualiar um pouco de que estão vivendo, o conseho estadual vem implantando 141 
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e implementando ao longo desses pelo menos 3 anos então eles vem organizando as 142 
paurtas e foi um consenço muito importante lá atrás, quem é mais velho no conselho 143 
deve lembrar que eles em Gaibu consensuaram principalmente naquele momento 144 
que estavam pactuando o PES 20/23. Então naquele momento de pactuação desta 145 
programação do quadriênio do PES 20/23 acordaram lá atrás que precisariam ao 146 
longo dos quatro anos ficar pautando as politicas que estão no PES com o intuito de 147 
ficar monitorando o próprio PES, para além dos instrumentos formais de 148 
monitoramento que eles tem a exemplo do RDQ, a Exemplo do relatorio anual de 149 
gestão eles também nas pautas estão monitorando o plano estadual de saúde 20/23 150 
e através das pautas mensais ordinárias então o que acordaram era esta olhando 151 
para os objetivos especificos do PES para enchergar todas as politicas programadas e 152 
ao longo das pautas e monitorando gradativamente. Com isso ao todo tem 60 153 
objetivos especificos com suas respectivas aréas técnicas, sendo pautadas e 154 
monitoradas, ontem na comissão executiva eles inclusive reafirmaram essa 155 
metodologia e estão trazendo hoje, e esse momento vai exigir de todos 156 
principalmente pelo formato que estão meio hibrido, meio presencial. Ter um pouco 157 
de paciência e colaboração. Mais que toda equipe vai estar atenta para ajuda-los 158 
nessa construção de uma programação de pautas do ano todo. Lembrando que as 159 
pautas de 2022 precisam enchegar que são 10 ao todo. Tirando Janeiro e Dezembro 160 
que sempre em Dezembro eles fazem esse movimento que estão fazendo agora e 161 
olhar o que fizeram, o que construiram reavaliar e reprogramar o plano seguinte. 162 
Então são 10 pautas que precisam hoje construir o que estão trazendo são as pautas 163 
que foram debatidas no conselho, tem ai desde 2020 todas as pautas de 2020 estão 164 
projetadas nas suas respectivas reuniões ordinárias, todas as pautas está projetada 165 
nas suas reaspecivas reunioes ordinárias e o respectivo objetivo. Então esses 166 
objetivos já foram monitorados pelo conselho desde 2020. E em 2021 tambem todas 167 
as pautas e objetivos especificos CES. Lembrando que em 2021, o que tinham de 168 
peculiaridade, tiveram uma intensidade maior, tiveram duas reuniões até Junho 169 
então todo mês duas reuniões ordinárias por tanto o volume apreciado e monitorado 170 
foi maior por conta da organização deles. E entram no leque de objetivos e 171 
especificos/pautas, que ainda carecem de monitoramento do conselho para seguir a 172 
metodologia já apreciada pelo CES. Então tem um leque desde ampliar a atuação da 173 
operação lei seca e Cepam, atender a necessidade de hemocomponentes das 174 
instituições de saúde pública, fortalecier a implantação e implementação do projeto 175 
boa visão, fortalecer o serviço domiciliar o SAD, fortalecer a atuação do controle 176 
social eles tambem estão programado então consequantemente nos objetivos 177 
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especificos, fortalecer o espaço de governança no SUS, politicas estrategicas com foco 178 
na saúde da mulher, saúde do idoso, saúde do homem, pessoa com deficiência, saúde 179 
Bucal, População negra, segurança alimentar e nutricional, saúde da criança e do 180 
adolecente ai tem que só ajustira porque o projeto boa visão esta em dois itens, 181 
fortalecer a vigilância dos acidentes de transporte terrestre, mecanismos de 182 
ouvidoria do SUS, ações de prevenção e transmissão de doenças por meio de vacina e 183 
outros imunos, ações preventivas e assistenciais de origem toxicologicas, ações e 184 
serviços do lacen, telessaúde do estado a ultima vez que discutiram telessaúde foi em 185 
2017, por isso não monitoraram ainda, nessa programação 20/23, as estrategias e 186 
tranformação digital da secretaria estadual de saúde a segurança do paciente o 187 
programa nacional de segurança do paciente, comunicação com a sociedade, 188 
fortalecimento integração ensino e serviço e por fim a discussão da escola de saude 189 
pública do estado e as suas respecutivas ações. Então tem 27 possiveis temas que 190 
poderam elencar naprogramação de pauta para 2022, o que estão propondo de 191 
formato, para os que estão virtual os que estão tecnologicamente antenados tem um 192 
instrumento que é o googleform. Que nessa ferramenta vai ser enviado pela equipe e 193 
vão precisar preencher na sequencia o nome completo, o segmento e selecionar 10 194 
pautas desse leque de 27 os que voces entandam sendo importantes e prioritarios 195 
para o ano de 2022. Para os que estão presencialmente vai ter as duas possibilidades 196 
ou enviar por zap individual de cada um e fazem o preencimento online ou entregar e 197 
eles alimentam um papel e é trenscrito no sistema. Segue para a votação das pautas. 198 
Foram aprovadas as seguites pautas para 2022: Fortalecer as políticas estratégicas: 199 
Saúde da Mulher com 21 votos em Fevereiro, Fortalecer as políticas estratégicas: 200 
Saúde do Idoso com 19 votos em Março, Fortelecer a atuação do controle social no 201 
SUS com 17 votos em Abril, Fortalecer o Serviço de Assistência Domiciliar – SAD com 202 
14 votos em Maio, Fortalecer as Políticas Estratégicas: Saúde do Homem com 14 203 
votos para Junho, Fortalecer as Políticas Estratégicas: Saúde Bucal com 12 votos para 204 
Julho, Fortalecer as Políticas Estratégicas: Saúde da Pessoa com deficiência com 11 205 
votos para Agosto, Atender a necessidade de hemocomponentes das instituições de 206 
saúde pública com 10 votos para Setembro, Fortalecer a Implantação e 207 
Implementação do Projeto Boa Visão com 10 votos para Outubro, Fortalecer as 208 
Políticas Estratégicas: Saúde da Criança e do Adolescente com 10 votos para 209 
Novembro. Com Proposta de Abordar a política aprovada no mês de sua referência, 210 
Proposta: A política do controle social ser apreciada no mês de fevereiro e Reunião da 211 
Com. Executiva denifir os meses contemplando as duas propostas. O conselheiro 212 
Humberto passa para o ponto 5 eventos e representações extrenas. 5.1 forúm social 213 
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mundial 2022 de 26 a 31 de Janiro em Porto Alegre, pergunta a conselheira Lidiane se 214 
a comissão executiva já analisou. A conselheira Lidiane diz que ontem na reunião da 215 
executiva e a maioria dos membros presentes são da comissão executiva ou 216 
convidados que são os coordenadores de comissões e ontem fizeram essa discussão 217 
eles já vem informando que eles muito provavelmente pelo periodo que vai ser 218 
realizado o Forúm que é final de Janeiro eles tem um periodo administrativo fixo em 219 
qualquer orgão público da administração pública que fecha o orçamento para um 220 
periodo de contabilidade fiscal então eles vão caminhar com a aquisição das 221 
passagens aereas mais vão ter muito provavelmnete dificuldade da diarias num 222 
tempo oportuno da ida dos conselheiros então previamente já fez esse informe 223 
quanto ao numero de participantes a proposta que eles bem debatendo na propria 224 
executiva é que seja mantido o quantitativo de conselheiros que ao longo dos anos 225 
de participação do conselho estadual de saude nos forúns sociais mundiais e da 226 
resistencia que são de 8 conselheiros distribuidos de forma paritaria, ou seja,  4 227 
usuários, 2 trabalhadores e 2 gestores. O conselheiro Humberto diz que o processo 228 
agora e de escolha primeiro quem se candidata nos segmentos de Usuários, pergunta 229 
que se candata. Quem se canditada no seguimento dos trabalhadores, e quem se 230 
candidata no segmento dos gestores. Os gestores eles decidem internamente. Fica 231 
aberto para que desejar se inscrever. No segmento dos Usuários ficaram os 232 
conselheiros Isaac Machado, Ubirajara Alves, Inez Silva, José Cândido e como 233 
suplentes do segmento dos Usuários Euclides Machado, Julio Cesar, Adeildo Antônio, 234 
Antenor Martins. Do Segmento dos Trabalhadores José Carlos e Adma Belarmino e 235 
como Suplentes do segmento dos Trabalhadores Irís Maria e Magdiel Matias. O 236 
segmento Gestor fará a indicação de 2 representantes. Passa para o 5.2. seminário do 237 
controle social. Será realizado a eleição das entidades da sociedade civil 238 
representante dos usuários do SUS e trabalhadores da saúde comporão o conselho 239 
municipal de saúde de Caruaru no Biênio 22/23 amanhã dia 16, no auditório da 240 
secretaria municipal de saúde. A conselheira Irís Maria irá representar o conselho. 241 
5.3. 10ª Conferência Municipal de saúde de Vertente, a secretaria municipal de saúde 242 
de Vertentes convida para a solenidade de abertura no dia 16 de Dezembro às 8h no 243 
Auditório da Escola Iam Márcio No Centro da cidade de Vertentes. Um representante 244 
do conselho estadual de saúde. É amanhã também. Com indisponibilidade de enviar 245 
representante do CES/PE. Antes de encerrar o conselheiro Humberto fala um pouco 246 
do contexto que estão encerrando o fim do ano o Natal e ano novo, a esperança 247 
estão no período conhecido como advento quando encerram, fazem a analise do que 248 
foi vivenciado nesse ano de 2021 como esse conselho se posicionou durante todo o 249 
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ano de 2021 de forma ativa, de forma bastante participativa nos principais eventos da 250 
saúde, gostaria de enquanto representante da secretaria estadual de saúde 251 
agradecer todo o trabalho e emprenho não só nas reuniões de pleno mais também 252 
nas reuniões de avaliação da condução da pandemia com efetiva participação, 253 
aconselhamento, as notas que foram divulgadas e eleitas no conselho com relação ao 254 
trabalho da secretaria estadual de saúde junto a essa demanda de saúde pública tão 255 
grave que vivenciaram nesses últimos 2 anos. Acha que o conselho sempre foi altivo, 256 
afirmativo teve posição política importante representando a sociedade 257 
Pernambucana não só na questão da saúde mais também dos posicionamentos 258 
políticos da manutenção da independência, da liberdade e da democracia. Então são 259 
membros desse conselho e também representante da secretaria estadual de saúde 260 
nele. Com isso gostaria de fazer de suas palavras esse agradecimento, diz da 261 
esperança deles em 2022 e finalmente consigam se afastar mais dessa situação grave 262 
que estão vivendo ainda a pandemia não acabou, estão trabalhando muito para que 263 
em 2022 eles consigam viver melhores dias menos angustiantes, menos graves para 264 
que consigam esse objetivo gostaria de invocar esse conselho no único caminho para 265 
que possam superar essa situação que é a vacina no braço. Precisam trabalhar em 266 
conjunto buscar aqueles que ainda não compreenderam essa situação, que ainda não 267 
compreenderam a necessidade de que possam vacinar a grande maioria da 268 
população e só assim esta determinado pela ciência esta mais do que demonstrado a 269 
eficácia dos imunocomponentes dessas campanhas der vacinação então esse 270 
conselho tem um papel importante o convencimento da sociedade nos seus 271 
pronunciamentos. E para finalizar transmite a todos e todas o sentimento de um feliz 272 
natal e um 2022 da melhor forma para todos e suas famílias e as pessoas que estão 273 
no convívio de todos.  Com a fala o conselheiro Wilson, ele crê que todos façam das 274 
palavras de Drº Humberto suas quanto as congratulações ele tem participado 275 
ativamente com o recanto madre paulina e esse fórum ensine a questão do controle 276 
social no estado de Pernambuco. Pede uma salva de palmas e agradece a Deus pela 277 
luta do controle social na saúde do estado de Pernambuco que não tem ficado a 278 
mercê mais tem se posicionado firme e forte, vacina no braço e comida no prato.                   279 
Suzana agradece a colaboração de todo o conselho, a secretaria de saúde, a toda a 280 
equipe do CES e não só antes, durante mais sempre estiveram atuante e 281 
comprometida com destaque ao desempenho de Pernambuco no enfrentamento a 282 
pandemia e em especial a secretaria e ao conselho que não parou um dia. E o 283 
compromisso da secretaria de saúde que eles tinham uma assessora de comunicação 284 
que se desligou do conselho para seguir projetos pessoas na vida acadêmica, sai de 285 
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portas abertas, a todo instante se colocar a disposição para contribuir, foi uma 286 
colaboração muito significativa e de pronto a secretaria acatou o pedido e de 287 
imediato fez uma nova contratação da assessora de comunicação e imprensa que é 288 
Tays, ela esta conosco não só Tays mais também Diogo que ele esta a um tempo, ele 289 
entrou no começo da pandemia e esta na equipe. E em nenhum momento a 290 
secretaria desassistiu. O conselheiro Humberto encerra a sessão. Considera 291 
aprovadas as notas. E com isso encerra a reunião de hoje agradece mais uma vez a 292 
presença de todas e todos. E por nada mais haver a tratar, finaliza-se o registro da 293 
537ª Reunião Ordinária do CES/PE.  A presente Ata foi redigida por mim, Sheyla 294 
Rosiris Lisboa Pessoa. Recife dia 15 de Setembro de 2021. Presentes as entidades e 295 
respectivos representantes: José Carlos Tavares, Trabalhador, Sindisprev, 296 
Titular..............................................................................; Ivonete Maria Batista, 297 
Trabalhador, Sindisprev, Suplente..............................................................................; 298 
João Batista Fortunato, Trabalhador, SINDSAÚDE, Titular; Rudenil Monteiro Simões, 299 
Trabalhador, SINDSAÚDE, Suplente..............................................................................; 300 
Irís Maria da Silva, Trabalhador, CRP-301 
02..............................................................................; José Felipe Pereira, Trabalhador, 302 
Sindsep/PE, Titular..............................................................................; Adma Belarmino 303 
de Sousa, Trabalhador, Sindupe, 304 
Titular..............................................................................; Rosa Maria de Lima Gomes, 305 
Trabalhador, SOEPE, Titular..............................................................................; Ana 306 
Caroline Novaes Soares, Trabalhador, Coren/PE, 307 
Suplente..............................................................................; João Rildamar de Andrade, 308 
Trabalhador, SEEPE, Titular..............................................................................; Magdiel 309 
Matias de Vasconcellos, Trabalhador, Satenpe, 310 
Splente..............................................................................; Euclides Monteiro Neto, 311 
Usuário, Instituto Brasileiro Pró-Cidadania, 312 
Titular..............................................................................; Luiz Sebastião da Silva, 313 
Usuário, Instituto Brasileiro Pró-Cidadania, 314 
Suplente..............................................................................; Josefa Renê Santos Costa, 315 
Usuário, Aduseps, Titular..............................................................................; Isaac 316 
Machado de Oliveira, Usuário, Saravida, 317 
titular..............................................................................; Alan Patricio Menezes Silva, 318 
Usuário, CUT, Titular..............................................................................; Ana Mônica 319 
Ribeiro Nascimento Cordeiro, Usuário, Pastoral da Saúde, 320 
Titular..............................................................................; Adeildo Antônio da Silva, 321 
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Usuário, Pastoral da Saúde, Suplente..............................................................................; 322 
Antenor Martins de Lima Filho, Usuário, FETAPE, 323 
Titular..............................................................................; Inez Maria da Silva, Usuário, 324 
CEPAS, Titular..............................................................................; Ubirajara Alves de 325 
Lima, Usuário, FECOPE, Titular..............................................................................; 326 
Antônio José Gomes de Oliveira, Usuário, FECOPE, 327 
Suplente..............................................................................; Jair Brandão de Moura 328 
Filho, Usuária, GESTOS, Titular..............................................................................; José 329 
Cândido da Silva, Usuário, Gestos, 330 
Suplente..............................................................................; Julio Cesar Bezerra da 331 
Silva, Usuário, Circulo Operário de Nazaré da Mata, 332 
Suplente..............................................................................; Paula Thauany de Alencar 333 
Lúcio, Usuário, Madre Paulina, 334 
Titular..............................................................................; José Wilson Alencar de 335 
Oliveira, Usuária, Madre Paulina, 336 
Suplente..............................................................................; Erivânia Ferreira da Silva, 337 
Usuário, ADVAMPE, Titular..............................................................................; Enilda 338 
Lino do Nascimento,Gestor/Prestador, Secretaria de Educação, 339 
Suplente..............................................................................; Humberto Maranhão 340 
Antunes, Gestor/Prestador, Secretária de Saúde, 341 
Suplente..............................................................................; Lidiane Rodrigues 342 
Gonzaga, Gestor/Prestador, Secretaria de Saúde, 343 
Titular..............................................................................; Jany Welma Albuquerque, 344 
Gestor/Prestador, Secretaria de Saúde, 345 
Suplente..............................................................................; Maria Fernanda Gomes 346 
Ribeiro de Andrade, Gestor/Prestador, SEPLAG, 347 
Titular..............................................................................; Gustavo Brito Marinho 348 
Falcão, Gastor/Prestador, Seplag, Suplente;  349 


